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鹤城区经济工作领导小组成立

根据1997年11月29日国务院国函[1997]105号《关于同意

湖南省撤销怀化地区设立地级怀化市及洪江与黔阳县合并设立县

级洪江市的批复》。原县级怀化市行政区域一分为二，分设鹤城区

和中方县。鹤城区辖原县级怀化市的5个城区街道办事处及石

门、鸭嘴岩、盈口、杨村、凉亭坳、芦坪、贺家田、黄金坳8个乡

(镇)，1个黄岩旅游度假区。辖区人口29．7万人，辖区面积773

平方公里，城区面积25平方公里。

1998年2月5日，中共怀化地委以怀地委干[1998]9号文件

批准成立鹤城区经济工作领导小组。组长杨冬英，副组长张晓洪。

成员饶经理、潘平凡、汪辉、王争鸣、张必长、张华兴、李友月、杨华

枚、曾昭荣。在建区筹备工作中代行政府职能。工作至鹤城区第一

届人民政府成立后解散。



中共怀化市鹤城区第一次代表大会

1998年3月27至29日，中国共产党怀化市鹤城区第一次代

表大会顺利召开。出席大会的代表共220人。大会听取中国共产

党怀化市鹤城区第一次代表大会筹备工作委员会的工作报告，选

举产生中国共产党怀化市鹤城区第一届委员会和中国共产党怀化

市鹤城区第一届纪律检查委员会，并选举产生出席中国共产党怀

化市第一次代表大会的代表。

3月28日上午，中国共产党怀化市鹤城区第一次代表大会在

阳光娱乐中心正式开幕。大会由杨冬英主持，傅刚球致开幕词。

傅刚球指出，这次大会的召开，是鹤城区11000名共产党员和近

30万人民政治生活中的一件大事，也是鹤城发展史上的一件大

事。它标志着鹤城的历史翻开了崭新的第一页，是鹤城人民同心

同德、奋勇前进、开创美好前景的新起点，对于加快全区的改革开

放和经济发展，具有十分重要的历史意义和现实意义。傅刚球强

调，撤地设市，建立新鹤城，是全区经济和社会发展的一个重要标

志。也是各级党政组织和广大人民艰苦创业、共同奋斗的结果。对

加快鹤城经济、社会发展是一个难褥的历史契机。大家一定要以

党的十五大和全国九届一次会议精神为指导，坚定不移地贯彻党

的基本路线，全面推进改革开放和现代化建设，按照“强工、兴农、

活商、富民、科教兴区”的战略方针和“一个转变、两个开拓、五个

战略”的工作目标。团结拼搏，开拓创新，把鹤城区建设成为经济

繁荣、社会稳定、生活殷实、文明开放的新型城市。
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3月29日中午12时，中国共产党怀化市鹤城区第一次代表

大会在阳光娱乐中心隆重举行闭幕式。闭幕式由傅刚球主持，杨

冬英致闭幕词。地委部分领导和全体代表、来宾、列席人员参加闭

幕式。杨冬英在闭幕词中指出，选举产生的中国共产党怀化市鹤

城区第一届委员会和纪律检查委员会，必将成为全区共产党员和

人民群众完全可以信赖的坚强领导集体，为鹤城区今后的发展和

各项奋斗目标的实现提供了重要的组织保证，鹤城区的各项事业

在新成立的区委的领导下必将取得辉煌的胜利。杨冬英强调，从

这次党代会到下次党代会的五年．是鹤城区的开局阶段。是为实现

“强市兴区”目标奠定基础的五年，是跨世纪的五年。能否抓住机

遇，开拓进取，把这五年的工作做好，关系到鹤城区的开局起步和

今后的发展，关系到鹤城区将以怎样的姿态迈入二十一世纪。担

子重、责任大，全区广大干部要把人民交付的重担、时代赋予的重

任担当起来，脚踏实地，恪尽职守。创造出不负于人民、不负于时代

的光辉业绩。
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中共怀化市鹤城区第一届委员会

第一次全体(扩大)会议

1998年3月29日下午，在中共怀化市鹤城区第一次代表大

会胜利闭幕之后，新选举产生的中共怀化市鹤城区第一届委员会

举行第一次全体(扩大)会议。会议由傅刚球主持，地委委员、撤

地设市、区县分设协调领导小组副组长方新琪出席会议。全体区

委委员、候补委员参加会议。会上，傅刚球当选为区委书记，杨冬

英、李毅、舒长喜、杨正坤、马俊哲、王怡乐等6人当选为区委副书

记，傅刚球、杨冬英等14人当选为区委常委。会议听取新当选的

区委书记傅刚球题为《团结拼搏、开拓创新，为鹤城区经济发展和

社会全面进步而努力奋斗：》的讲话。地委领导方新琪在会上作重

要讲话。

区委书记傅刚球在讲话中指出，区委工作的指导思想是坚持

以邓小平理论和党的基本路线为指导，全面贯彻党的十五大和全

国九届人大一次会议精神，迸一步解放思想，牢固把握“抓住机

遇、深化改革、扩大开放、促进发展、保持稳定”的基本方针，积极

推进两个根本性转变，团结和带领广大党员干部和人民群众，团结

拼搏，艰苦创业，努力实现经济的快速发展和社会的全面进步。根

据以上指导思想和工作目标，区委确立今后总的工作思路，即按照

“强工、兴农、活商、富民、科教兴区”的方针。实现“一个转变、两个

开拓”，全面实施“五项战略”。主要抓好以下几方面工作：一是切

实搞好农业生产．推进农业产业化进程，促进乡镇企业向重点区域
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集中发展。二是进一步深化国有企业改革，切实帮助企业走出困

境。三是进一步优化投资环境，把发展民营经济作为振兴鹤城的

重头戏来唱。四是加强引导规范力度，推进机关创办实体。五是

优化财源结构，加强财源建设。六是大力加强精神文明建设，推动

社会各项事业全面进步。七是狠抓社会治安综合治理，全力维护

社会稳定。

地委领导方新琪首先代表撤地设市、区县分设协调领导小组。

对大会取得圆满成功表示祝贺，对新当选的第一届区委和纪委表

示祝贺。对第一届区委领导班子提出四点要求。一要认真贯彻落

实十五大和九届人大一次会议精神，抓住历史机遇，加快发展；二

要维护区委的团结和统一，确保党令、政令畅通，为建设新鹤城提

供一个良好的组织保障；三要不断解放思想，创造性地开展工作；

四要毫不动摇地依靠广大人民群众，发挥群众的积极性、创造性。
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区纪委一届一次全会

1998年3月29日，中共鹤城区一届一次全体(扩大)会议选

举产生第一届纪律检查委员会，张兴尧、梅裕国、张化喜、杨远光、

刘亚丽、曾宝竹、谭平景、吴河茂、赵毅、杨玲、李晓玲、文双春、刘运

进等13人当选纪委委员。当日下午，区纪委一届一次全会在鹤城

宾馆召开，选举张兴尧为区纪委书记，梅裕国、张化喜、杨远光为副

书记，刘亚丽、曾宝竹、谭平景为常委。会上，新当选的纪委书记张

兴尧代表新一届纪委班子作重要讲话。会议确定今后的工作思路

是：坚持以邓小平理论为指导，深入推进反腐败三项工作，重点解

决影响改革、发展、稳定和党的建设以及群众反映强烈和最关心的

问题，坚持标本兼治、综合治理。这次会议的成功召开为全区的纪

检监察工作奠定了坚实的基础。
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兼并三角滩电站

怀化市三角滩电站由于各种因素的影响，企业运行困难，至

1997年负债已达7000多万元。1997年12月20日，湖南莱孚铝

业有限公司向怀化市政府提出“关于兼并三角滩电站，走‘铝电联

合体’之路”，市三角滩电站也向市政府、市国资委提出“关于要求

兼并的请示”。12月31日，怀化市国有资产管理委员会、莱孚控

股有限公司、怀化市三角滩电站三家就兼并达成有关协议。1998

年1月20日。怀化市国资局完成三角滩水电站的资产评估，确认

全部资产89538344．71元。市国资委于1月21日作出<关于同意

湖南莱孚铝业有限公司兼并怀化市三角滩电站的批复>(怀国资

[1998】l号)。市政府2月15日向省招商局提出《关于请求批准

湖南莱孚有限公司兼并怀化市三角滩电站的报告>(怀政[1998]3

号)。3月5日，省招商局以(1998)湘招商管字第7号文件下达

<关于湖南莱孚铝业有限公司申请扩大经营范围和兼并三角滩水

电站作为自备电站经营的批复>，同意莱孚公司以承担债务方式

兼并怀化三角滩水电站。4月11日，湖南莱孚铝业有限公司接管

电站，依约应付清兼并市三角滩全部款项8800万元，其中银行转

贷、换据6247．5万元，现金2552．5万元。截止2002年7月，莱孚

公司已付现金1994．8万元，尚欠557．7万元。建区以后。鹤城区

人民政府就办理电站土地产权手续、芷江路建房工程等有关事宜

达成相关协议。
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政协怀化市鹤城区一届一次会议

1998年4月2l至23日，中国人民政治协商会议怀化市鹤城

区第一届委员会第一次会议在鹤城宾馆隆重举行。

4月21日下午大会举行预备会议。4月22日上午，区政协一

届一次会议正式开幕。市委副书记方新琪，市委常委、组织部部长

杨方明，地政协工委领导贺达泉，市委统战部领导唐塔生和区党政

领导傅刚球、杨冬英、李毅、区人大筹委会主任邓建文等出席会议。

会上，区政协筹委会主任霍苏华致开幕词，地政协工委副主任贺达

泉向大会致贺词。会议选举产生政协怀化市鹤城区第一届委员会

常务委员会、主席、副主席、秘书长。并协商讨论区人大、区政府、

区法院和区检察院领导候选人名单。霍苏华当选为政协怀化市鹤

城区第一届委员会主席，杨秋元、杨隆海、梁之高、李传贵、申小青、

李忠阳等6人当选为副主席；喻伟为秘书长，陈春生等27人为政

协常委。在新的区政协领导班子中，男性22人，女性5人，女性占

常委人数的18．5％；中共党员10人，占常委人数的37％；民主党

派9人，占33．3％；无党派人士8人，占29．6％；50岁以下的14

人，占51．8％；大专以上文化的21人，占77．7％。选举结束后，委

员们对新一届领导班子的年龄结构、学识素养、政治阅历等方面都

表示满意，并纷纷表示对今后的工作充满信心。

23日下午，大会举行闭幕式。会上，区政协副主席粱之高向

大会作<中国人民政治协商会议怀化市鹤城区第一届委员会第一

次会议提案审查报告的决议>。新当选的区政协主席霍苏华在大
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会上作重要讲话，充分肯定会议期间与会委员们所表现的高度的

政治责任感和较强的参政议政水平，并对今后的工作提出要求。

会上，区委书记傅刚球也作了重要讲话，并代表区委向政协怀化市

鹤城区委员会授牌。
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